



青年海外協力隊の初代隊員が飛び立ってから本年度50周年を迎えました。これまで88カ国で4万人以上が現地の人々とともに汗を流してきました。また、帰国後の活躍ぶりも目覚ましく、民間企業、自治体、地域社会等からも多くの賞賛と期待をいただいております。11月17日には、「青年海外協力隊50周年記念式典」を開催いたします。これまでの感謝とともに今後の期待にお応えする気持ちを強く持ち、半世紀の節目となる式典を成功させたいと考えております。

2015年11月1日 青年海外協力隊事務局長 小川登志夫

センター	掲載記事
◆沖縄	JICA沖縄の最新研修情報！皆さん研修を見学に来てください！
◆九州	地球市民どんたく・世界を知るためのワークショップを開催
◆四国	FM愛媛「井坂彰のGreat Noisy Club」に青年海外協力隊員が出演
◆中国	カープやサンフレッチェとのコラボイベントを開催
◆関西	8か国10名の研修員が芦屋のだんじり祭に参加、日本の伝統文化を学ぶ
◆中部	愛知淑徳大学とJICA中部が連携協力に関する覚書を締結
◆駒ヶ根	広報紙『信州発 国際協力』秋号が発刊
◆北陸	フィリピンより世界農業遺産「イフガオ棚田」を守る研修員22名が来日
◆横浜	「よこはま国際フェスタ2015」開催レポート
◆東京	【中小企業海外展開支援事業】米の低たんぱく化の技術、新潟からタイへ！
◆筑波	炊き出しボランティア（常総市の水害被災地）
◆二本松	平成27年度第3次隊入所式
◆東北	ネパール青年研修：職業訓練コース12名が秋田で研修
◆帯広	「網走と世界をつなぐ国際協力セミナー」を開催
◆札幌	11月の世界料理「アヒデガジーナ」（ペルー料理）
◆地球ひろば	写真展開催中 森から世界を変える ー途上国における森林保全ー



◆ 沖縄 JICA沖縄の最新研修情報！ 皆さん研修を見学に来てください！



JICA沖縄国際センターでは、多くの国の研修員が研修に参加しています。研修の開講式・閉講式、研修実施期間中の取材・ご見学をご希望の方、また研修員との交流を希望される方は、JICA沖縄国際センター研修業務課までご連絡ください。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/okinawa/topics/2015/ku57pq00000e9qfx.html>

★沖縄のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/okinawa/index.html>

◆ 九州 地球市民どんたく・世界を知るためのワークショップを開催



11/14・15、アクロス福岡にて毎年恒例の『地球市民どんたく』が開催されます。「ネパール大震災から見る、国際協力」と題しネパール大震災の際にカトマンズに滞在していた宮崎幸二さんをお招きし、講演会＆ワークショップを行います。また、国際協力に詳しくない人でも問題を解きながら世界の様々な課題と触れ合える国際協力検定も実施します。認定カードを目指して受験してみませんか。

Facebook: <https://www.facebook.com/jicakyushu/posts/961975243860048>

★九州のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/kyushu/index.html>

◆ 四国 FM愛媛「井坂彰のGreat Noisy Club」に青年海外協力隊員が出演



JICAボランティア秋募集説明会の特別企画として公開収録が行われました。FM愛媛「井坂彰のGreat Noisy Club」に、JICAボランティア帰国後、愛媛県で活躍中の青年海外協力隊員OB桑原さん(マーシャル/理数科教師)、城口さん(ベネズエラ/青少年活動)がゲスト。現地での活動や現在の活動について話します。放送日は11月2日、9日、16日、23日。

Facebook: <https://www.facebook.com/jicashikoku/photos/a.307433619359875.49844.301572893279281/668492839920616/?type=3>

★四国のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/shikoku/index.html>

◆ 中国 カーブやサンフレッチェとのコラボイベントを開催



9/21、マツダスタジアムで行われた広島カープVS横浜ベイスターズは「世界平和デー」として実施。広島カープ、国連訓練調査研究所(UNITAR)、JICA中国が連携した初のイベントになりました。また、10/3エディオンスタジアム広島で行われたサンフレッチェ広島VSFC東京では、試合前に国際協力イベントを実施。ミニトークショー、青年海外協力隊の活動パネルの展示、研修員の楽器演奏等大いに盛り上がりしました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/chugoku/topics/2015/20151020_01.html

★中国のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/chugoku/index.html>

◆ 関西 8か国10名の研修員が芦屋のだんじり祭に参加、日本の伝統文化を学ぶ



10/10、課題別研修「博物館とコミュニティ開発」コースの8か国10名の研修員が、芦屋・山之町のだんじり祭に参加。芦屋山之町地車愛好会は活動が途絶えた時期もあつが、地元の人たちの熱意により復活。地元を離れ暮らす人も、この日には家族を連れてふるさとに集います。世代を超え、熱い思いと地域のつながりが受け継がれている伝統行事を研修員は体感しました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/kansai/topics/2015/151015_01.html

★関西のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/kansai/index.html>

◆中部 愛知淑徳大学とJICA中部が連携協力に関する覚書を締結



10/26、愛知淑徳大学とJICA中部は、開発途上国に対する国際協力の質の向上及び国際貢献、並びに学術研究・教育の発展に寄与することを目的として、連携協力に関する覚書を締結しました。これまで同学とは、学生による来日中のJICA海外研修員へのおもてなし(日本文化紹介)やなごや地球ひろばでのボランティア活動等、積極的な交流が図られており、本覚書の締結により連携事業がさらに強化されることが期待されます。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/chubu/topics/2015/1501030_01.html

★中部のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/chubu/index.html>

◆駒ヶ根 広報紙『信州発 国際協力』秋号が発刊



駒ヶ根の活動がギュッと詰まった広報誌『信州発 国際協力』秋号を発刊しました。どうぞ一読ください。秋号の特集は長野各地で行われた青年海外協力隊事業50周年記念イベント。その他、『中小企業海外展開支援事業』長野県第1号採択案件の調査状況報告、草の根技術協力事業の実施状況報告等盛りだくさんの内容です。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/komagane/office/pr.html#public_info

★駒ヶ根のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/komagane/index.html>

◆北陸 フィリピンより世界農業遺産「イフガオ棚田」を守る研修員22名が来日



9/22～10/3の日程で、金沢大学が実施中の草の根技術協力事業『世界農業遺産である「イフガオの棚田」の持続的発展のための人材養成プログラムの構築支援事業』の一環として、フィリピンのイフガオ州の研修員22名が来日。イフガオ州と能登は、農業従事者の減少、里山や棚田の維持等「地域資源の活用と保護」という同じ課題を共有しており、イフガオと能登の人々が、お互いから学びあう貴重な機会となりました。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/hokuriku/topics/2015/151005.html>

★北陸のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/hokuriku/index.html>

◆横浜 「よこはま国際フェスタ2015」開催レポート



10/10・11、今年も横浜市みなとみらい地区にある「象の鼻パーク」で「よこはま国際フェスタ2015」が開催。来場者は2日間で49,000人と、昨年を上回る盛況ぶりでした。JICA横浜は、JICA事業で連携している11機関のブースを巡る「お楽しみラリー」、パノラマ全方位撮影システム体験(協力:(株)インフォマティクス)、研修員にまつわるクイズ大会や民族衣装試着体験など、たくさんの企画や展示で皆さんにお楽しみいただきました。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/yokohama/topics/2015/ku57pq00000ek4do.html>

★横浜のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/yokohama/index.html>

◆東京 【中小企業海外展開支援事業】米の低たんぱく化の技術、新潟からタイへ！



新潟県南魚沼市のホリカフーズ(株)が実施中の『中小企業海外展開支援事業普及・実証事業』の一環で、タイ国立カセサート大学スタッフ2名が同社で行われた研修に参加し、製造方法や工程、品質管理等を学びました。今後タイ国立カセサート大学食品研究開発センターに設備を設置し、インディカ米を原料に低たんぱく米の研究・開発を開始。農業と医療をつなげる新潟の技術がタイの人々の生活に役立つ日は遠くなくそうです。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/tokyo/topics/2015/ku57pq00000ekcrn.html>

★東京のことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/tokyo/index.html>

◆筑波 炊き出しボランティア(常総市の水害被災地)



9/26、JICA筑波の職員・研修員が、水害被災地である常総市中妻町に設置されたボランティアセンターを訪問し、被災者の方々と現地で活動するボランティアの皆さんに炊き出しを行いました。急遽有志の募金活動で集めたお金を活用し、当センターの食堂で用意したタイのマッサマン・カレーと研修員が育てたお米100食分を用意しました。JICA筑波一同、被害に遭われた地域の日も早い復興をお祈りしております。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tsukuba/topics/2015/151001_02.html

★筑波のことをもっと知りたい方は

<http://www.jica.go.jp/tsukuba/index.html>

◆二本松 平成27年度第3次隊入所式



10/9、二本松訓練所で「平成27年度第3次隊」の入所式が執り行われました。青年海外協力隊候補者103名、シニア海外ボランティア候補者10名、派遣予定国は23か国。式典に合わせ、東日本大震災・原発事故被災者で二本松市の仮設住宅で生活されて菊名人天野氏より、立派な菊を寄贈いただきました。二本松市「旧平石小学校応急仮設住宅」は派遣前訓練「所外活動」受入れ先でボランティア候補者の交流が続いています。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/topics/2015/ku57pq00000ej13p.html>

★二本松のことをもっと知りたい方は

<http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/index.html>

◆東北 ネパール青年研修:職業訓練コース12名が秋田で研修



10/1から14日間、ネパールから12名が来日し、JICA東北青年研修職業訓練コースが行われました。職業訓練所、技術専門学校等の視察や日本の生活・文化を体験するホームステイを行いました。その後、研修の経験を自国でどのように活かして行くか各自アクションプランを作成し、発表・評価会が行われ研修は終了しました。アクションプランを実行し、研修経験がネパールで生きることを願っています。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tohoku/topics/2015/20151022_01.html

★東北のことをもっと知りたい方は

<http://www.jica.go.jp/tohoku/index.html>

◆帯広 「網走と世界をつなぐ国際協力セミナー」を開催



10/8、「網走と世界をつなぐ国際協力セミナー」を開催しました。第一部は、東京農業大学を卒業し青年海外協力隊に参加した道山さん(「大地のりんご」代表)、中村さん(網走市役所職員)のパネルトークと、青年海外協力隊事務局長の講話。第二部は、一般の方対象に道山さんと中村の青年海外協力隊の体験談。参加者からは「海外への興味がわいたので自分で調べてみようと思った」などの感想がありました。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/obihiro/topics/2015/20151020.html>

★帯広のことをもっと知りたい方は

<http://www.jica.go.jp/obihiro/index.html>

◆札幌 11月の世界料理「アヒデガジーナ」(ペルー料理)



ペルーの山間に住む農家で、卵を産み終え脂肪分が減った鶏を最後まで大事に食べる方法として、「アヒデガジーナ」という料理が生まれました。鶏にまろやかさと柔らかさを加えるためチーズソースでじっくり煮込み、ライスやスライスしたポテトと一緒に食べるのが一般的。日本ではあまり手に入らない黄色唐辛子、アヒマリージョを取寄せて本格的に仕上げてあります。販売期間は11/2～30(材料がなくなり次第終了)

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/sapporo/office/restaurant/menu.html>

★札幌のことをもっと知りたい方は

<http://www.jica.go.jp/sapporo/index.html>

◆地球ひろば 写真展開催中 森から世界を変える 一途上国における森林保全一



JICA市ヶ谷1階展示スペースで「森から世界を変える一途上国における森林保全一」の写真展を開催中です。世界の森林が持続的に保全・管理されることは人類の生存にとって不可欠であり、JICAは様々な視点で森林保全に協力しています。年内は展示予定ですので、JICA市ヶ谷にお越しの際にはお立ち寄りください。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/hiroba/about/experience/exhibition/hall/2015/151015_01.html

★地球ひろばのことをもっと知りたい方は
<http://www.jica.go.jp/hiroba/index.html>



青年海外協力隊発足50周年 ～事務局よりお知らせ～

1965年12月、青年海外協力隊の初代隊員が派遣されて以来、本年で50周年を迎えました。これまでに約4万人に上る方々が世界88カ国で現地の人々とともに汗を流し、ボランティアとして活動してきました。これまで20、30、40周年の節目に、ボランティア事業の概要や実施状況等を広く日本の皆様や世界の方々へお伝えすべく、イベントや記念式典を開催して参りました。そして、11月17日、横浜において、協力隊経験者、各方面のご支援団体・ご支援者など約4,500人に参加いただき、「青年海外協力隊発足50周年記念式典」を開催いたします。近年のグローバル化の進展に伴い、開発途上国のみならず、国内の民間企業、地方自治体、地域社会等からも当事業への期待を沢山いただくようになりました。これらの期待に応えるべく、多くの方々にご理解、ご参加いただけるような事業のあり方を追求するとともに、参加したボランティア一人一人が途上国の発展にしっかりと貢献できるよう、これからも尽力して参ります。

- ◆スペシャルサイト：
【青年海外協力隊50周年・特設ウェブサイト】 <http://hitori-hitotsu.com>
【写真・メッセージ投稿コンテンツ】 <http://www.jica.go.jp/volunteer/50th/>
「私のとっておきの1枚！JICAボランティア」 <https://50th-jocv.jica.go.jp/>
(各都道府県での50周年関連イベントの告知コーナー等あり。)



発刊責任者:国内事業部長
編集:国内事業部広報班(計画課)
tatpl@jica.go.jp